

5 mai 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CP017-2025

La France salue l'inauguration de l'Agence spatiale africaine le 20 avril au Caire, événement majeur pour la coopération spatiale internationale, pour le développement et la connectivité du continent africain

Cette inauguration s'est faite à l'occasion de la NewSpace Africa Conference, rendez-vous incontournable du secteur spatial en Afrique qui regroupe chaque année plus de 450 participants africains et internationaux. Dirigeants d'agences spatiales, institutions publiques, entreprises, universités et instituts de recherche se sont réunis pour échanger et contribuer à l'émergence de solutions innovantes dans une industrie spatiale en forte croissance sur le continent africain. Cette année, la conférence s'est tenue du 21 au 24 avril au Caire, en Egypte.

L'inauguration de l'Agence spatiale africaine (AfSA), en présence de l'Ambassadeur de France en Egypte, M. Eric CHEVALLIER, constituait l'un des temps forts de cette édition et représente un moment historique pour le secteur spatial en Afrique. L'Egypte, pays tourné vers l'espace depuis la fin des années 1990 et l'un des pionniers dans le domaine sur le continent, réitère ainsi son rôle moteur dans le secteur spatial en Afrique en accueillant le siège de l'AfSA sur le site de l'Agence spatiale égyptienne au Caire.

La participation française à cette conférence a été l'occasion de renforcer les coopérations avec le continent africain, et, l'inauguration de l'Agence spatiale africaine l'opportunité pour le CNES d'annoncer la mise en œuvre d'une feuille de route stratégique conjointe avec la Commission de l'Union africaine en préparation du Sommet Afrique-France au Kenya en 2026. Dans la lignée de l'accord signé en 2022 entre le CNES et la Commission de l'Union africaine, portant sur les domaines de l'éducation et de la formation, des communications et de la navigation par satellites, de l'observation de la Terre et des sciences spatiales, le CNES a annoncé la signature d'un nouvel accord entre les deux entités durant le Salon International de l'Aéronautique et de l'Espace, portant lui sur l'observation de la Terre, la formation et la compétitivité des entreprises. Enfin, un poste d'expert technique international sera mis à disposition par la France au Conseil spatial africain et à l'Agence spatiale africaine, illustration du partenariat mutuellement bénéfique que l'Afrique et la France ambitionnent de renforcer.

Alors que le spatial connaît d'importantes mutations, la France continue de soutenir des écosystèmes florissants et favorise l'innovation aux côtés de ses partenaires. Au cours des cinq dernières années, ce sont près de 200 entreprises qui ont été soutenues par le CNES via le programme « Connect by CNES ». A cet égard, l'Agence spatiale française développe et entretient des liens étroits avec ses partenaires dans le monde entier et en particulier en Afrique. Dans ce cadre, au sein du Pavillon France de la NewSpace Africa Conference, soutenu par le programme « Connect by CNES » et par le Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères, ont été rassemblés institutionnels et industriels afin qu'ils promeuvent leurs expertises respectives sous la dénomination « Team France ».

Dans ce contexte, la France exprime son attachement à la co-construction de projets spatiaux ambitieux au bénéfice direct du continent africain.

CONTACTS

Nathalie Blain

Tél. 01 44 76 75 21

nathalie.blain@cnes.fr

Pascale Bresson

Tél. 01 44 76 75 39

pascale.bresson@cnes.fr

Raphaël Sart

Tél. 01 44 76 74 51

raphael.sart@cnes.fr

Service Presse

**Ministère de l'Europe et
des Affaires Etrangères**

presse.dcp@diplomatie.gouv.fr